
AALFRAB1 Leçon 08 

Les verbes du PREMIER GROUPE.  

Les verbes qui se terminent en -ER à l’infinitif appartiennent au PREMIER GROUPE. Ils 

représentent environ 80% des verbes français. Ils sont tous réguliers : 

AIMER : J’aime, tu aimes, il/elle/on aime, nous aimons, vous aimez, ils/elles aiment 

PARLER : Je parle, tu parles, il/elle/on parle, nous parlons, vous parlez, ils/elles parlent 

L’unique exception est le verbe ALLER : 

ALLER : Je vais, tu vas, il va, elle va, on va, nous allons, vous allez, ils vont, elles vont. 

Certains verbes présentent des particularités orthographiques: 

• Redoublement de consonne : 

Appeler = j’appelle, tu appelles, il appelle, nous appelons, vous appelez, ils appellent 

Jeter = je jette, tu jettes, il jette, nous jetons, vous jetez, ils jettent 

D’autres verbes suivent le même modèle : renouveler, voleter, épeler, etc. 

• Introduction d’un accent grave : 

Acheter: j’achète, tu achètes, il achète, nous achetons, vous achetez, ils achètent 

Sur le même modèle: mener, peser, modeler, geler… 

Espérer: j’espère, tu espères, il espère, nous espérons, vous espérez, ils espèrent 

Sur le même modèle: considérer, exagérer, préférer, répéter, accélérer… 

• Transformation du « y » en « oi » ou « ai »: 

Nettoyer: je nettoie, tu nettoies, il nettoie, nous nettoyons, vous nettoyez, ils nettoient  

Sur le même modèle: noyer, envoyer, s’ennuyer 

Payer et d’autres verbes qui se terminent en –AYER (essayer, balayer, bégayer), peuvent 

présenter deux formes pour la même personne avec une prononciation différente: 

[pƐ] Je paie, tu paies, il paie, nous payons, vous payez, ils paient 

[pƐj] Je paye, tu payes, il paye, nous payons, vous payez, ils payent 

• Ajout de la cédille : 

Commencer et les autres verbes terminés en –CER  

Je commence, tu commences, il commence, nous commençons, vous commencez, ils 

commencent 

Sur le même modèle: forcer, lancer, placer, etc.  



• Ajout du « e »  

Manger: je mange, tu manges, il mange, nous mangeons, vous mangez, ils mangent 

Sur le même modèle: bouger, déménager, changer, échanger, nager etc.   

Nous bougeons, nous déménageons, nous échangeons, nous changeons, nous nageons…  

 

Les verbes du DEUXIEME GROUPE  :  

• Le deuxième groupe comprend tous les verbes qui finissent par -ir à l’infinitif et qui 

possèdent deux radicaux, le premier se termine en -i (aux 3 personnes du singulier) et 

le second en -iss (aux 3 personnes du pluriel) 

Au présent de l’indicatif, les désinences sont régulières :  

-is, -is, -it, -issons, -issez, -issent.  

FINIR 
Je finis 
Tu finis 
Il / elle /on finit 
Nous finissons 
Vous finissez 
Ils / elles finissent 

CHOISIR 
Je choisis 
Tu choisis 
Il / elle / on choisit 
Nous choisissons 
Vous choisissez 
Ils / elles choisissent 

REUSSIR 
Je réussis 
Tu réussis 
Il / elle / on réussit 
Nous réussissons 
Vous réussissez 
Ils / elles réussissent 

GRANDIR 
Je grandis 
Tu grandis 
Il/elle/on grandit 
Nous grandissons 
Vous grandissez 
Ils/ elles grandissent 

Les verbes du deuxième groupe sont beaucoup moins nombreux que ceux du premier 

groupe : applaudir, blanchir, démolir, grossir, guérir, ralentir, réfléchir, réussir, rougir, vieillir.  

Liste des principaux verbes du deuxième groupe : 

aboutir – accomplir – agir – agrandir – applaudir – approfondir – assainir – atterrir *– avertir 

– bâtir – blanchir – bondir – choisir – compatir – convertir – définir – éclaircir – élargir – 

enrichir – envahir – établir – finir – fournir – franchir – garantir – grandir – grossir – jaunir – 

mincir – noircir – investir – réfléchir – remplir – réunir – réussir – rougir – saisir – subir 

*sur le modèle du verbe atterrir a été créé le néologisme alunir.  

Certains verbes du deuxième groupe dérivés d’un adjectif expriment le changement : 

adoucir (adj: doux, douce), affaiblir (adj: faible), arrondir (adj: rond, ronde), blanchir (adj : 

blanc, blanche), durcir (adj. dur, dure), enlaidir (adj : laid, laide), enrichir (adj : riche), épaissir 

(adj : épais, épaisse), élargir (adj : large), embellir (adj : beau, belle), faiblir (adj : faible), 

(ra)fraîchir (adj : frais, fraîche), grossir (adj : gros, grosse), jaunir (adj : jaune), maigrir (adj : 

maigre), noircir (adj : noir, noire), pâlir (adj : pâle), pervertir (adj : pervers, perverse), rajeunir 

(adj : jeune), raccourcir (adj : court, courte), ralentir (adj : lent, lente), rougir (adj : rouge), 

verdir (adj : vert, verte), vieillir (adj. vieux, vieille) 

 



Au passé composé, l’auxiliaire est généralement AVOIR et le participe passé se termine 

toujours en -i. 

J’ai fini (ho finito), j’ai choisi (ho scelto), j’ai grandi (sono cresciuto), etc.  

 

EXERCICE 1 complétez les phrases avec les verbes dîner, écouter, appeler, regarder, jouer, 

rentrer, préférer, préparer, aimer, enlever, nettoyer. Faites l’élision si nécessaire : 

Le soir, quand je __________ à la maison, je __________ mon manteau et mes chaussures et 

je ____________ les messages sur mon téléphone. Ensuite, je ________ une ou deux amies, 

puis je ____________ quelque chose pour le dîner. Mon mari et mes enfants ________ la 

pizza, moi je ___________ les pâtes. Nous ________ rapidement, je ________ la cuisine puis 

nous _________ la télévision avec mon mari pendant que les enfants ______ dans leur 

chambre.  

EXERCICE 2 : complétez les phrases avec les verbes guérir, grossir, vieillir, salir, rougir, 

applaudir, réfléchir, s’évanouir. 

2. Attention les enfants : vous ________ la moquette avec vos chaussures ! 3. Certaines 

plantes _________ parfaitement les douleurs d’estomac. 4. Les vins rouges __________ 

mieux que les vins blancs. 5. Quand tu joues aux échecs, tu _________ vraiment trop 

longtemps. 6. Nous ____________ toujours quand nous passons une semaine chez ta mère. 

7. Quand les comédiens saluent, les gens ___________. 8. Les jeunes filles d’aujourd’hui ne 

_____________ plus comme avant, elles sont beaucoup moins timides et elles sont plus 

fortes : elles ne _____________ pas à la vue d’une araignée !  

EXERCICE 3 : Complétez les phrases avec les verbes jaunir, mûrir, raccourcir, pâlir, fleurir, finir. 

C’est l’automne : 

Les feuilles ________. Les raisins ________. Les jours ________. Le ciel _________. Les 

colchiques ___________. L’été ________ .  

 

EXERCICE 4 

John travaille _____ Bombay, ____ Inde. 2. Chaque année, nous passons nos vacances ____ 

Grèce ou ____ Portugal. 3. Les assiettes sont ____ la table mais les couteaux sont rangés ____ 

le tiroir. 4. Dans le Loch Ness, ____ Ecosse, _____ un animal mystérieux, _____ un gros 

serpent. 5. _______ sur la table ? – Sur la table, _____ des fleurs. 6. _______ ? - _____ mon 

frère Laurent. _____ étudiant. 7. _________ ?  - ________ un ordinateur portable. Soulève-

le : ____très léger. 8. Qui est ___ acteur ? - _____ Toshiro Mifune. ____ un très grand acteur 

japonais. 9. - _______une mandarine ? – Non, _____ pas une mandarine, ____ une orange. 

10. La Danse Music, ______ formidable ! – Oh non, ____ horrible ! 11. ______la place, ______ 

une statue. ______ une statue de Miró. _____ très colorée. ____ le jardin de l’université, 

______ beaucoup de fleurs, ____ des roses.  



 

DONNER DES CONSEILS 

 

Tu dois résoudre un problème ? Voilà mon 
conseil : 
D’abord, tu réfléchis 
Puis tu approfondis ta réflexion 
Ensuite, tu choisis la bonne idée 
Enfin, tu réussis 
Tu finis et je t’applaudis…  
 

 

Donnez des conseils, des trucs, des astuces pour : 

- Améliorer ma prononciation en anglais 

- Réduire ma consommation d’eau 

- Gagner la course à pied UNIRUN 2025 

- Améliorer mes revenus 

- Garder mon calme au volant  

- Passer des vacances de Noël agréables et écologiques 

- Lutter contre le gaspillage alimentaire 

- Se faire de nouveaux amis à l’université 

- Réussir l’examen de mathématiques 

- Trouver un job d’été 

Quelques verbes à utiliser : acheter, étudier, écouter, répéter, utiliser, fermer, s’entrainer, 

nettoyer, placer, préparer, développer, inviter, plaisanter, continuer, etc.  

 

CORRECTION DES EXERCICES 

EXERCICE 2 : verbes guérir, grossir, vieillir, salir, rougir, applaudir, réfléchir, s’évanouir. 

2. Attention les enfants : vous salissez la moquette avec vos chaussures ! 3. Certaines plantes 

guérissent parfaitement les douleurs d’estomac. 4. Les vins rouges vieillissent mieux que les 

vins blancs. 5. Quand tu joues aux échecs, tu réfléchis vraiment trop longtemps. 6. Nous 

grossissons toujours quand nous passons une semaine chez ta mère. 7. Quand les comédiens 

saluent, les gens applaudissent. 8. Les jeunes filles d’aujourd’hui ne rougissent plus comme 

avant, elles sont beaucoup moins timides et elles sont plus fortes : elles ne s’évanouissent 

pas à la moindre émotion !  

EXERCICE 3 : C’est l’automne 

Les feuilles jaunissent. Les raisins mûrissent. Les jours raccourcissent. Le ciel pâlit. Les 

colchiques fleurissent. L’été finit (L’été est fini).  


